

## “Cuba: verdades y mentiras” se presentó en Iruñea, Basauri, Vigo y Madrid



FOTO: EVA LLOPART



Tasio en el programa Boulevard de Radio Euskadi. / FOTO: EUSKADI-CUBA

Javier Etayo “Tasio” –humorista gráfico, durante años, en los diarios «Egin» y «Gara»– y José Manzaneda, de EUSKADI-CUBA, presentaron el 21 de junio, en Zabaldi (Iruñea), el libro “Cuba: verdades y mentiras”. Previamente fueron entrevistados por el periodista de Radio Euskadi Dani Álvarez, en el magacín matinal Boulevard. “Tasio”, que realiza las viñetas de Cubainformación en papel, tiene una relación muy especial con Cuba, donde vivió más de un año a finales de los años 80.

El 17 de octubre se presentó también en Ezker Kultur Gune de Basauri.

### Presentaciones en Vigo y Madrid

El libro, que aborda 25 tópicos mediáticos sobre la realidad de la Isla, fue presentado, además, en otros lugares del Estado español: el 28 de febrero en Valencia, el 8 de junio en Rivas-Vaciamadrid, durante el XV Encuentro

Estatad de Solidaridad con Cuba, el 26 de julio en Vigo, y el 28 de septiembre, de nuevo en Rivas, en la Fiesta del PCE.

En este acto tomaron parte el embajador de Cuba Gustavo Machín, el presidente del PCE José Luis Centella, la profesora de la Universidad Complutense Ángeles Díez y el responsable de Comunicación de EUSKADI-CUBA José Manzaneda, que también intervino en una mesa sobre “Fake news y redes de poder”.

En el citado XV Encuentro, que reafirmó a “Cubainformación como herramienta estratégica de la solidaridad”, EUSKADI-CUBA coordinó el “Taller de Comunicación” y presentó el balance de aplicación del “Plan de Medios de Comunicación del Movimiento de Solidaridad con Cuba”, aprobado en el anterior XIV Encuentro celebrado en Bilbao.



FOTO: EVA LLOPART

## Sentsibilizazioa – Sensibilización

# Héroe cubano Fernando González se reunió con la solidaridad vasca



FOTOS: EUSKADI-CUBA

Redacción  
Konpai

El 3 de junio, EUSKADI-CUBA organizó en su local de Bilbao un encuentro de Fernando González, presidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos y uno de Los Cinco Héroes cubanos que estuvieron 17 años presos en EEUU, con representantes de la emigración cubana (Sierra Maestra y Desembarco

del Granma), de colectivos (Paz con Dignidad, Siriaren alde y Parte Hartuz) y de algunos partidos vascos (Sortu, Ezker Anitza-IU, EH Bildu y PCE-EPK). González pidió a la solidaridad vasca y europea arrear en la denuncia del bloqueo y la Ley Helms-Burton, cuyo objetivo “es la asfixia total de Cuba”. En la agresión a América Latina, “la fresa del pastel es Cuba –señaló–, que ha sido la más radical del continente y ahí seguimos 60 años después”.



ARGAZKIA: SALVADOR GONZÁLEZ

## Kubako ministro ohiak Helms-Burton Legearen ondorioak azaldu zituen Bilbon, Donostian eta Eusko Legebiltzarrean

Ekainaren 10 eta 11n, Kubako Denboraldi Bereziko (1995-2009) urte gogorrenetan Ekonomia eta Plangintzako ministroa izan zen José Luis Rodríguez García-k, bi hitzaldi burutu zituen Bilbon eta Donostian, kubatar ekonomiaren gaur eguneko

egoeraz, AEBko jazarpenaren areagotzearen eraginpean dagoena, eta Helms-Burton Legearen ezarpen integralaz. Eusko Legebiltzarreko Kanpo Batzordean parte hartu zuen eta «Gara», «Deia» eta «Berrria» egunkarietan elkarrizketatu zuten,

baita Radio Euskadin ere. Bere bisitan, EUSKADI-CUBAK, Askapenak, Ezker Anitzak, Gazte Komunistek, Komite Internazionalistak, PCE-EPK-k, Sandinistak eta Somos ALBA elkarteek lagundu zuten.

Konpai



## “Venezuela aurveva!” Bilbon

Maiatzaren 4an, milaka pertsona manifestatu ziren Bilbon, “Venezuela aurveva!” goiburuan, AEBko gobernuak herriaren kontrako gaitzespena adierazteko. Euskal Telebista eta Euzko Irratiak manifestazioaren berri eman zuten, 40 aldizko manifestazioa izango dela. Elkarte hauen artean EUSKADI-CUBA egon zen, k



# EUSKADI-CUBA apoyó otras actividades en Gernika, Oñati y Donostia

Redacción  
Konpai

EUSKADI-CUBA también ha tomado parte, en los últimos meses, en otras actividades: apoyando, el 10 de mayo, en el centro Astra de Gernika, el concierto del dúo cubano Jade, y el 26 de julio el Consulado Itinerante celebrado en Oñati; aportando videos y materiales sobre diversidad sexual en Cuba, el 18 y 19 de junio, en la Feria de Recursos Pedagógicos que organizó, en Tabakalera (Donostia), el centro Eskura; y tomando parte, el 21 de julio, también en Donostia, en el acto por el 40 aniversario de la Revolución Popular Sandinista.

Además, EUSKADI-CUBA estuvo presente, a través de Ivana Belén Ruiz, en la XXV edición del Foro de Sao Paulo, celebrado en Caracas del 25 al 28 de julio.



Actividad por el Día de la Rebelión Nacional de Cuba tras el Consulado Itinerante en Oñati.

/ FOTO: ACESMA



## “Venezuela aurrera!” oihukatu zen kaleetan

en Bilboko Kale Nagusian zehar “Venezuela aurrera: kolpe-  
oni ezartzen dizkion esku-hartze eta blokeo ekonomikoaren  
ta (Teleberri eta Gaur Egun) bezalako hainbat komunikabi-  
erdi, sindikatu eta elkarte baino gehiagok lagundu zutena.  
omunikazio lanak bete zituen.



ARGAZKIAK: CARLOS FIALLOS



Exposición "Cuba: Revolución Sexo-Diversa" y concierto de Orlis Pineda en Lezama.

/ FOTO: EUSKADI-CUBA

## Lezama, Galdakao, Basauri, Bilbo eta Gasteiz: Kubako emakume nekazariei eta LGTBI espazioei buruzko erakusketak

Pasadan maiatzetik, EUSKADI-CUBAK bere erakusketa ibiltariak eraman ditu hainbat euskal herrialde-  
ra. “Kuba: Iraultza Sexu-Anitza” Galdakaon egon zen ekainaren 21etik abuztuaren 5era; uztailaren 26tik  
abuztuaren 10era Lezaman, Oxangoiti Kultur Elkartearen; Bilbon, abuztuaren 22an, Aste Nagusian zehar,  
Askapeña txosnan; eta Basaurin urriaren 12tik 20ra, Ezker Kultur Gunean.

Bere aldetik, “Kubako eta Euskal Herriko emakume nekazariak, elikadura-subiranotasunaren prota-  
gonistak” erakusketa Errekaldeberri auzo bilbotarreko gizarte-etxean egon zen, ekainaren 1etik 15 era,  
eta Sorginenean, Gasteizen, irailaren 23tik urriaren 14ra.

### ¡HAZTE SOCIO/A!

Puedes hacerte socio/a de cualquiera de estas formas:

- Enviando este cupón a EUSKADI-CUBA Prim, 43 48006 Bilbao
- Por teléfono: 94-4151107 ó e-mail: medios@euskadicuba.org
- A través de www.euskadicuba.org

#### Datos personales:

Nombre y apellidos

Dirección:

C.P:

Población: \_\_\_\_\_

Provincia: \_\_\_\_\_

Teléfono: \_\_\_\_\_

E-mail: \_\_\_\_\_

#### Opciones de cuota (marcar con una X la opción deseada):

25 euros/año (parados-as y estudiantes)

50 euros/año

100 euros/año

Otra cantidad voluntaria (\_\_\_\_\_ euros/año)

#### Modalidades de pago ( marcar con una X la opción deseada)

Domiciliación bancaria: N° Cuenta (20 dígitos)

Entidad \_\_\_\_\_ Sucursal \_\_\_\_\_ D.C. \_\_\_\_\_  
N° Cuenta \_\_\_\_\_

Ingreso en cuenta de Euskadi Cuba (Caja Laboral)

N° Cuenta: 3035 0134 46 1340030003

EUSKADI-CUBA  
Prim, 43 – 48006 Bilbao  
Tel.: 94-4151107

medios@euskadicuba.org  
www.euskadicuba.org

# Argentinako 'Mirari Operazioak' Gipuzkoako Batzar Nagusien eta Ezker Anitzaren laguntza jaso zuen

Erredakzioa  
Konpai

EUSKADI-CUBAK Argentinako 'Mirari Operazioak' laguntzen jarraitzen du. Hau, ikusmeneko debaldeko kirurgien programa solidario kubatarra da eta "Dr. Ernesto Guevara" zentro oftalmologikoan burutzen da, Cordoba hirian, "Un Mundo Mejor es Posible" (FUMMAP) fundazioaren babespean.

Programa honek bi laguntza berri jaso ditu Euskal Herrian 2019an. Gipuzkoako Batzar Nagusiek 16 000 euro zuzendu dituzte katarata kirurgiak egiteko, eta Ezker Anitza-IU alderdiak, 6 000 euro baino

gehiago eman ditu "Salud visual comunitaria como herramienta para el fortalecimiento de liderazgos del norte cordobés" proiekturako. Bi ekimenak EUSKADI-CUBAK aurkeztu zituen eta Ipar-Hego-Hegoko kooperazioko eskema berri baten barnean daude.

Uztailaren 10ean, Gasteizen, Eusko Legebiltzarreko lehendakaria den Bakartxo Tejeriak harrera egin zion Claudia Cambari (FUMMAPko presidentea), eta azken honek "Lo que no nos dejan ver: la cooperación cubana en Argentina" hitzaldia eman zuen.



Bakartxo Tejeria, Eusko Legebiltzarreko lehendakaria, eta Claudia Camba elkarri agurtzen. ARGAZKIA: EUSKO LEGEBILTZARRA



FOTO: EUSKADI-CUBA

## "Estado de censura" y "Ojo con los Medios": análisis mediático en Tantaka TV

Tantaka TV, televisión por Internet para los movimientos sociales vascos, con perfil internacionalista y feminista, es un proyecto impulsado por Paz con Dignidad, Mugarik Gabe y EUSKADI-CUBA. La producción de los espacios dedicados al análisis mediático es llevada, principalmente, por EUSKADI-CUBA, en secciones como "Ojo con los Medios", "¿Qué esconde el titular?", "Perlas informativas" y "Estado de censura". En este último espacio, destacar, por su elevado número de visitas, las entrevistas realizadas a los cantantes Fermín Muguruza y Ricardo Romero (Nega), de Los Chikos del Maíz, y al actor Willy Toledo.

Redacción

Erredakzioa  
Konpai

Cubainformación ha publicado, en estos meses, cuatro videoreportajes sobre la cooperación vasca en Cuba, con proyectos que apoyan cuatro entidades: Tecnalia, Mugen Gaietetik, Mundubat y EUSKADI-CUBA. Sus títulos son "Tecnalia y la Oficina del Historiador de La Habana: cooperación técnica para el desarrollo económico y social", "La Fundación Mundubat está apoyando la apuesta de Cuba por la economía feminista", "La cooperación vasca ha ayudado a la humanización del trabajo campesino en Hol-



FOTO: PATRICIA MONCADA

guín: Mugen Gaietetik" y "Sistemas de riego para la producción de alimentos en Manuel Tames (Guan-

tánamo): cooperación de EUSKADI-CUBA contra el bloqueo".

Cubainformación pre-

para un quinto trabajo sobre los proyectos de la ONGD Mugarik Gabe en Santiago de Cuba.

Konpai EUSKADI-CUBA elkartearen aldizkaria da

EUSKADI  CUBA

Laguntzaileak:

 GARAPENERAKO LANKIDETZAREN EUSKAL AGENTZIA

AGENCIA VASCA DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO